

Se pronunciaron por la independencia de Puerto Rico y la soberanía de territorios de Bolivia y Argentina

El Movimiento criticó la política de Washington que trata de desestabilizar los gobiernos, con presiones de toda índole

NACIONES UNIDAS, 30 de septiembre (AP).— El Movimiento de Países No Alineados reiteró su apoyo a las reclamaciones territoriales de la Argentina y Bolivia y a la independencia de Puerto Rico.

Un comunicado divulgado tras la reunión de ministros de Relaciones Exteriores de ese grupo informa que los cancilleres "reiteraron firmemente su apoyo al derecho de la República Argentina a la restitución de las Islas Malvinas y la soberanía territorial sobre ellas y pidieron que las negociaciones con el Reino Unido sean aceleradas con ese fin".

La parte dedicada a Bolivia dice: "La reunión de ministros reafirmó una vez más la demanda justa y legítima de la República de Bolivia para recuperar su salida al Océano Pacífico con soberanía total".

El comunicado expresa además que los ministros "renovaron su apoyo a los derechos inalienables del pueblo de Puerto Rico a su autodeterminación e independencia y respaldaron la decisión del Comité Especial de Descolonización (de la ONU) para incluir la cuestión en la agenda del trigésimo séptimo periodo de sesiones de la Asamblea General.

Los ministros también expresan confianza en que Estados Unidos cumpla y respete los tratados del Canal de Panamá sobre todo su territorio, así como el régimen de neutralidad del conducto interoceánico".

Los No Alineados agregan que los riesgos de una guerra mundial son cada vez mayores por el deterioro de la situación internacional inclusive la crisis en Centroamérica y el Caribe.

Advierte, asimismo, que las tensiones en el Medio Oriente, Africa meridional, el sudeste y nordeste asiáticos y el Caribe y América central han puesto al mundo "al borde de un conflicto mundial".

Tales tensiones, dice, provocan el recrudecimiento de la guerra fría "en alarmantes proporciones" que aumentan el peligro de una conflagración y "la total aniquilación de la humanidad".

Los No Alineados ven las manifestaciones de ese deterioro en la crisis del proceso de distensión; la política de bloques y el uso de la fuerza, la intervención, la ocupación extranjera y la injerencia de las grandes potencias en los asuntos internos de otros países.

Señalan específicamente las maniobras militares norteamericanas en la región, los intentos de "desestabilizar el gobierno de Granada, presiones económicas y de otro tipo, así como maniobras desestabilizadoras contra Nicaragua y la continuación de políticas hostiles contra Cuba por parte de Estados Unidos".

Los No Alineados abogan por una solución "pacífica, justa, democrática y digna" de las crisis de El Salvador, con énfasis en el principio de no intervención.

La declaración añade que los ministros recibieron "con satisfacción todas las expresiones y esfuerzos de la comunidad internacional que, en reafirmación de esos principios (no intervención, no alineamiento, no injerencia, autodeterminación), promuevan una genuina solución política y democrática que tome en cuenta a todas las fuerzas políticas de El Salvador y sus genuinos representantes... para poner fin al baño de sangre allí".

UUCIMASUWO

Autorizan la exhibición de una película sobre Adolf Eichmann

BUENOS AIRES, 30 de septiembre (DPA).— La Cámara de Apelaciones argentina levantó la prohibición que pesaba sobre la película *La casa de la calle Garibaldi*, que relata el espectacular secuestro del genocida nazi Adolf Eichmann, procesado luego y ajusticiado en Israel.

El filme con las incidencias del secuestro de Eichmann por un comando especial israelí— el 25 de mayo de 1960—, se encontraba en los estrados judiciales desde hacía más de un año ante una querrela promovida por un denominado Instituto Argentino de la Soberanía que obligó, entonces, a retirar su proyección de todas las salas.

Cuando la justicia ordenó el cese de las proyecciones de la película, la Delegación de Asociaciones Israelíitas Argentinas (DAIA) dio a conocer una declaración de protesta en la que se subrayaba que la presentación hecha por los querellantes suponía "una

exaltación redentora de Eichmann y una apología implícita del genocidio".

Adolfo Eichmann, que residía y trabajaba en Argentina con el nombre de Ricardo Clement, fue secuestrado de su casa de la calle Garibaldi, en la localidad de San Fernando (a 25 kilómetros de Buenos Aires) por un comando integrado por cuatro agentes israelíes, quienes simulaban pertenecer a la tripulación del avión de la Compañía Aérea Israelí.

En esa misma máquina habían viajado componentes de una misión oficial de Israel que asistía a los festejos del sesquicentenario de la independencia argentina, el 25 de mayo.

Trasladado secretamente de Argentina por vía aérea a Israel, Eichmann fue juzgado en Tel Aviv, en un proceso a las atrocidades nazis que acaparó la atención mundial. El genocida fue condenado a muerte y ejecutado en la horca.